

Versammlung Klimateam 2.0

Tagungsort: Kulturzenter Colmar-Berg

Datum: 08.02.2022

Beginn: 18:30 Uhr

Ende: 20:00 Uhr

Teilnehmer: Malou Kasel-Schmit, Pascal Wealer, Fernand Weiler, Romain Koster, Patrick Berens, Giorgio Agostini

Klimapakt 2.0

Thomas Rünneburger kann an dieser Versammlung leider krankheitsbedingt nicht teilnehmen, daher werden nur die Punkte RepairCafé & Europäische Mobilitätswoche besprochen.

Flyer RepairCafé

Es wird über den Flyer für die Informationsveranstaltung zum RepairCafé diskutiert. Beim letzten Satz im Text soll das Wort «regelmäßig» ersetzt werden. Nach mehreren Vorschlägen wird sich darauf geeinigt den Satz in «fir esou RepairCafés an der Regioun z'organisieren» geändert werden soll.

Die SDK kann während dem RepairCafé mit einem Infostand zu ihrem Programm «Flécken à Leinen» präsent sein. Firmen wo man Gegenstände auch Reparieren lassen oder ausleihen kann werden von der SDK mit dem Siegel «Flécken à Leinen» ausgezeichnet. Ein Projekt wo sich Einwohner untereinander Gegenstände ausleihen können ist Dingdong.lu vom Mouvement écologique. Wir könnten auf dem RepairCafé mit einem Poster über dieses Projekt informieren.

Während dem Repair Café muss es unbedingt W-LAN im Centre Culturel geben. Für die Informationsveranstaltung muss eine Liste vorbereitet werden auf der sich die interessierten Repairer einschreiben können. Pascal Wealer wird sich um die zwei Punkte kümmern.

Europäische Mobilitätswoche

Für die Europäische Mobilitätswoche haben wir schon folgende Programmpunkte:

- Multimobilitätsworkshop in der Schule für die Klassen des Cycle 4.2. (21/09)
- Themenabend MyEnergy Elektromobilität & Wie lade ich mein E-auto Zuhause (20/09)
- Kiddy-Train Box der CFL für den Cycle 1-2 (Noch kein Datum festgelegt)

Weitere Vorschläge wären:

- Ein Termin an dem verschiedene E-Bikes präsentiert werden und von Interessenten eventuell auch getestet werden können. Dies könnte man eventuell bei den Fahrradgeschäften LS-Sports oder Asport Cycling anfragen.
- Über Social-Media könnte ein Malwettbewerb für die Kinder der Schule organisiert werden.
- Die Kinder der Schule werden noch einmal (allerdings nicht während der EMW) die Aktion «Kilometerschlange» durchführen. Hier bekommt jedes Kind das den Schulweg zu Fuß, mit dem Fahrrad, etc. zurücklegt einen Papierring der zu einer Papierschlange hinzugeführt werden kann welche nachher im Eingang der Schule aufgehängt wird.
- Da wir bei der EMW mit der Gemeinde Bissen zusammenarbeiten wollen könnte man als gemeinsames Projekt eine gemeinsame Fahrradtour organisieren.

Permanente Maßnahmen:

- Es wird eine Reparaturstation für Fahrräder installiert.
- Eine weitere Möglichkeit ist die Installation einer Ladestation für E-Bikes. Hier gibt es noch das Problem das es keinen einheitlichen Standard für Ladegeräte gibt. Die Radfahrer müssten immer ihr Ladegerät mitschleppen, und auf dem Markt gibt es bisher wenig Stationen in denen Fahrräder bei denen der Akku nicht entnommen werden kann aufgeladen werden können. Allerdings scheint dies bei den meisten Fahrrädern aber möglich zu sein. Für Fahrräder bei denen der Akku entnommen werden kann würde ein abschliessbarer Schrank mit 230V-Steckdose im Inneren ausreichen.
- Es wird darüber diskutiert ob eine Waschstation für Fahrräder, vor allem Mountainbikes, und insbesondere wo sie installiert werden soll. Man könnte auch in den Wäldern um Colmar-Berg eine Mountainbike-Strecke ausweisen. Dazu müsste mit dem Förster ein Konzept ausgearbeitet werden in welches die Waschstation integriert würde.

Diverses

Es wird kurz über die Aktion Véloskart.lu des Mouvement écologique gesprochen. Die meisten aufgelisteten Punkte sind nicht mehr aktuell, bzw. schon in Planung.

- Die Beschilderung während dem Vélosommer wird zweimal kritisiert: Dies wurde aber damals nach Beschwerde der Gemeinde von P&Ch behoben.
- Schlamm auf dem Fahrradweg: Dies war 10 Tage nach den Überschwemmungen im Juli.
- Der Zustand des Belages der Rue de l'École: Das Erneuern der Strasse ist schon in Planung.

Auf dem Fahrradweg bei der SIDEN-Pumpstation befindet sich bei Regen eine große Pfütze. Pascal Wealer wird sich das ansehen.

Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung des Klimateams ist am 22. Februar 2022 um 18:30. Hier sollen vor allem die Themen besprochen werden die in dieser Versammlung wegen dem krankheitsbedingten Ausfall von Thomas Rünneburger nicht besprochen werden konnten.

